

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

COMPRENANT SEIZE PAGES, PUBLIÉE LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs

SOMMAIRE :—Le discours du Pape—Le Père Lacombe—Conseillers diocésains—Le devoir électoral—Le Cardinal Mercier proteste contre les déportations—L'étoile aux vêpres—La consécration de Mgr Clut, O.M.I., et l'établissement des Sœurs Grises au Fort Providence—La mort du doyen de l'épiscopat français—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.

VOL. XVI

1 FÉVRIER 1917

No 3

LE DISCOURS DU PAPE

EN RÉPONSE AUX VŒUX DU SACRÉ COLLÈGE À NOËL.

Une fois encore — et c'est déjà malheureusement la troisième dans la tourmente où se déroule Notre suprême ministère, — le cœur rite de la solennité de Noël Nous met à même de constater combien le Sacré Collège est uni à Notre personne.

Nous trouvons une preuve de cette union dans les encourageantes félicitations que les cardinaux de cette Église romaine, toujours mère des délaissés et toujours secourable aux malheureux, ont voulu Nous adresser pour Nos humbles efforts tendant, aussi longtemps que la paix n'aura pas été restaurée, à adoucir les maux de la guerre.

Mais louange en soit à Notre-Seigneur Jésus-Christ qui, couvrant de sa personne les membres de ceux qui souffrent, inspire, reçoit les œuvres de charité et leur donne toute leur valeur. Mais cette adhésion se manifeste plus clairement encore par l'identité de pensées et d'aspirations que, par la bouche de son vénérable doyen aux paroles duquel une longue expérience et un esprit très averti confèrent une valeur spéciale, le Sacré-Collège a déclaré partager avec le Chef de l'Église.

Echo harmonieux du chœur unanime des anges dont les notes si pures ne cessent de résonner avec éclat à travers le fracas des armes et les explosions des haines, votre voix, Monsieur le cardinal, a réitéré le souhait propre à Jésus et à la fête de la Nativité, le souhait de "la pacification des hommes;" et comme pour ajouter encore de la clarté à la prière jusqu'ici non exaucée, vous n'avez pas oublié de faire des vœux chaleureux pour que, à la recherche de la paix, objet